

PREMIER DE L'ABONNEMENT.
Edition Quotidienne.
Cinq sous
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.35
Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro



Cinq sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Hebdomadaire.
Cinq sous
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.35
Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 19 AOUT 1908

81ème Année.

Les Etapes douloureuses de l'Empereur en août 1870.

Chronique parisienne.

Le mois d'août ramène avec lui les plus tristes anniversaires qui soient pour la France. Il y a trente-huit ans déjà. Il semble qu'on ait tout dit quand il y a encore tant à dire. Demandez aux maîtres de la pensée contemporaine, à M. Maurice Barrès, à M. René Bazin sur la frontière, à l'Alsace et la Lorraine restent obstinément fidèles, dans un deuil sans fin, à la mère-patrie. Les cloches de Sainte-Odile vibrent toujours un peu pour la France, tandis qu'elles appellent aux fidèles les heures de la méditation et de la prière.

Ce mois est pour nous, selon le mot que le baron Verly applique à l'Empereur Napoléon III, celui des "Etapes Douloureuses". Ce fut comme un coup de foudre, et tellement formidable dans son imprévu qu'on s'explique, à distance, que nul n'ait pu rien lui contre. L'Allemagne, qui s'y préparait depuis Sadowa, voulait la guerre. Il n'y a qu'à lire le dernier volume de M. Emile Ollivier pour se rendre compte de l'ingénieuse brutalité que dépeçait Bismarck dans ce but unique. Toute l'affaire Hohenzollern fut machinée par lui, contre le gré de Guillaume Ier d'abord, avec son agrément ensuite, et il trouva en Espagne les plus louches complaisances. M. Emile Ollivier en fait singulièrement la preuve.

Que sera-ce dans le prochain volume où nous touchons du doigt toute la trame sinistre d'ouï-découls la guerre? On sent déjà le frémissant populaire qui montait des deux côtés de la frontière. Il monta bien vite en France. trop vite peut-être. Quoi qu'il en soit, la guerre déclarée, les derniers jours de juillet se passèrent dans l'attente d'un succès qui ne vint pas. Les premiers jours d'août nous apprirent à réfléchir et bientôt les yeux de nos mères pleurèrent leurs premiers morts. Ils devaient en pleurer bien d'autres.

Tandis que le pays recevait les plus mauvaises nouvelles, l'Empereur, sur le champ de bataille, ne s'abandonnait pas et était la légende qui a voulu le montrer tout aussi découragé dès l'instant des revers. La vérité c'est que tout le monde espérait contre toute espérance. Rien n'est plus significatif que les lettres du colonel Verly, publiées par son fils. Le non de Verly est demeuré familier aux Parisiens. C'était le chef de l'escadron des cent-gardes, ces soldats magnifiques d'allure, géants solides, très bien dressés par M. Etienne-Charles dans la préface des "Etapes Douloureuses", spécimens admirables de notre race, et qui faisaient à l'Empereur la plus belle escorte qui se pût imaginer. Le colonel Verly avait accompagné l'Empereur de Metz à Sedan. Avec ses cent-gardes d'élite il l'accompagnait de Metz à Sedan, et c'est aussi un peloton de cent-gardes qui, sous la conduite du lieutenant Watrin, escorta le Prince Impérial de Châlons à Meuse, quand l'heure fut venue pour lui de quitter la France.

Les lettres du colonel Verly à sa famille étaient donc écrites très près de l'Empereur. Elles étaient recueillies dans son entourage immédiat et elles en reflétaient bien les impressions. Le 10 août, quand le maréchal Le Boeuf est ramplé au ministère de la guerre, en dépit des mauvais coups que le destin nous assène, on est tout à l'espérance: on attend le salut des maréchaux. Lisez: "Le maréchal Canrobert est à Châlons avec une quarantaine de mille hommes frais; chaque jour des réserves rejoignent."

"Le brave maréchal de Mac-Mahon est enfin arrivé à Lunéville avec ce qui lui restait de son héritage de corps d'armée. Dans quelques jours, après le repos nécessaire, tout cela va renaître."

côté, subi de rudes pertes. Cela a dû leur donner à réfléchir et les arrêter un peu dans leur élan. C'est ce qui nous a donné le temps de nous refaire.

"Le général de Montauban prend le ministère de la guerre en remplacement du maréchal Le Boeuf. Il inspire une grande confiance. Nous ne savons pas encore qui remplacera le maréchal Le Boeuf comme major général: nous espérons que ce sera le général Trochu."

Quant au maréchal Bazaine, qui ne comptait sur lui? Le colonel Verly en peut pas plus douter que ne doute l'Empereur: "Nous avons encore intacte, écrit-il, sous les murs de Metz, une armée de 120 à 150,000 hommes sous le commandement du maréchal Bazaine. Tous, chefs et soldats, sont pleins d'entrain et de confiance."

On sent bien que c'est là-dessus surtout que la France a les yeux fixés, et l'Empereur aussi. L'armée de Metz. Le maréchal Bazaine! Bazaine et l'armée de Metz finirent dans l'entonnoir de Sedan.

On espérait toujours. Le 12 août le colonel Verly écrit qu'il ne faut pas nous croire plus malades que nous ne sommes". Il ajoute: "Mais, à part 5 à 6,000 victimes que nous pleurons, notre armée est aujourd'hui en bien meilleure condition que lorsque nous sommes arrivés ici. Le moral de la troupe est parfait; le dernier des soldats ne demande qu'à marcher, et Dieu sait de quel ton et avec quelle ardeur. Soyez rassurés. J'en suis maintenant à me demander si ce premier échec n'a pas été une leçon nécessaire, pour nous apprendre à nous garder, à nous éclairer, à nous assurer que nous sommes suffisamment pourvus d'hommes, de vivres et de munitions."

Marchera-t-on à l'ennemi? Tout le monde se pose la question. Personne n'y peut répondre. C'est que l'Empereur gravit son calvaire. Ah! certes oui il les franchit les "Etapes Douloureuses" décrites par le baron Verly, mais silencieux, presque taciturne: nul ne pénétra dans cette âme qui se ferme, qui se replie sur elle-même comme pour mieux garantir contre tous les pensées qui l'agitent.

Il y a dans ce livre si émouvant que le baron Verly, fidèle à ses cent-gardes, a écrit avec des documents de première main, une page particulièrement topique. C'est le 29 août. L'Empereur est à Raucourt, où il loge avec le maire. La maison est gardée par deux cent-gardes en faction. A la fenêtre, écartant les rideaux, Napoléon III regardait défiler les troupes en débandade. "L'Ave César, mortuus est salutat!" arrait encore, les soirs d'orage, dans les champs de Waterloo! Mais, dans ce défilé sans fin de soldats affamés, surmenés, indisciplinés, c'étaient les injures à l'adresse des chefs, les cris de trahison; et, même des zouaves, soldats d'élite, auxquels des paysans demandaient où ils allaient, hurlèrent dans une rage féroce: "A la boucherie! à la boucherie!"

"A la boucherie!" répéta machinalement le "souverain", tiré de son rêve par ces clameurs. "A la boucherie!" Le rideau tomba et deux larmes coulèrent silencieusement sur ses joues flétries, sans qu'il songeât à les essuyer... Une porte s'ouvrit: "Le dîner de Sa Majesté!" D'un geste las, dans un "A quoi bon!" d'un irrémédiable écoulement, le souverain refusa. Tout rentra dans le silence. Puis, seul, à la table de la petite chambre, la tête dans ses mains, l'Empereur des Français pleura.

Une fois sur la table — toujours mangés
Une fois mangés — toujours sur la table

Uneeda Biscuit
Le Roi des Aliments de Froment

5^c No se vendent pas ailleurs qu'en paquets à l'épave de la Pousière et de l'Humidité.

NATIONAL BISCUIT COMPANY

mort en héros, venait rejoindre un père deux fois malheureux. Et tous deux dorment leur sommeil côte à côte.

Les grandes manœuvres en France.

Les grandes manœuvres du Centre auront cette année, une importance inaccoutumée. C'est le général de Lacroix, vice-président du Conseil supérieur de la guerre, qui les dirigera. Les effectifs dépasseront cent mille hommes.

Deux armées seront constituées, l'une sous les ordres du général Millet, l'autre sous le commandement du général Tréneau. Le général directeur se propose de laisser aux deux adversaires la plus grande liberté possible et de faire des expériences sur le rendement des cavaliers et des cyclistes. Des essais seront pratiqués concernant l'allègement du fantassin; enfin on soumettra à l'épreuve de la pratique le projet de règlement sur le service de santé en campagne.

La concentration sera terminée le 5 septembre; les manœuvres de corps d'armée contre corps d'armée auront lieu les 9, 10 et 11; le 12, il y aura repos, puis les manœuvres d'armées commenceront le 13 et dureront jusqu'au 18. Le quartier général sera établi à Châteauroux, où des cantonnements sont prévus pour 30,000 hommes.

Les manœuvres se dérouleront entre le Nord de l'Indre et le Cher; si la revue finale est passée, elle aura lieu aux alentours de Bion, mais on pense que la dislocation se fera là où les troupes se trouveront à l'issue de la campagne, sans concentration sur un même point.

Les manœuvres seront suivies par des attachés militaires étrangers et par une mission japonaise qui séjournera à Châteauroux du 8 au 10 septembre.

Un végétarien.

Un Danois, végétarien en thousiaste, qui depuis plusieurs années se nourrit presque exclusivement de bananes, vient de parier avec un autre Danois, caravaneur non moins convaincu, que son corps, du fait de la nourriture végétarienne, est devenu plus apte à supporter les fatigues et à faire des efforts soutenus que celui du mangeur de bœufsteak.

mieux senti en forme et a continué sa route après s'être fait servir quelques "bien saignants". Il va sans dire que chacun des pèlerins a de nombreux partisans qui attendent avec une vive impatience le résultat complet de cette course peu ordinaire.

Les feux de forêt.

Winnipeg, Manitoba, 18 août. — Les rapports parvenus ce matin au Bureau central de la compagnie du Canadian Pacific, indiquent que les feux de forêt qui depuis quelques jours font rage dans l'île de Vancouver, ont causé des dégâts considérables. Les pertes causées de ce chef à la Canadian Pacific Railway s'élevaient à plus de 5,000,000 de dollars.

Dans l'Amérique Centrale.

Puerto Cortes, Honduras, 18 août. — Les nombreux voyageurs qui arrivent du Guatemala déclarent que le récent mouvement révolutionnaire au Honduras a été fomenté par le président Estrada Cabrera, du Guatemala, qui désirait placer à la présidence du Honduras le général Ramon Morales.

Prochaine arrivée de l'escadre américaine à Sydney.

Sydney, Nouvelles Galles du Sud, 18 août. — La population de Sydney attend avec enthousiasme l'arrivée de l'escadre américaine et se prépare à faire une réception grandiose aux marins.

Le candidat du parti prohibitionniste.

Chicago, 18 août. — Le comité du parti prohibitionniste s'est assemblé cet après-midi à 6 heures, dans le Music Hall de Chicago, pour notifier formellement M. Chaffin, qu'il était nommé comme candidat du parti à la présidence des Etats-Unis. Le discours de notification a été prononcé par le professeur Charles Scanton, de Pittsburg.

Le candidat du parti prohibitionniste.

Colombus, Gie, 18 août. — Le juge J. H. Martin, de la cour supérieure de Circuit, a remis aujourd'hui sa démission au gouverneur de la Georgie.

Les Jeunes Turcs veulent déposer le Sultan.

Londres, 18 août. — Une agence télégraphique de cette ville a reçu ce matin une dépêche spéciale de Genève annonçant que les chefs du parti Jeune-Turc s'assemblaient vers la fin du mois dans cette ville, pour discuter de la question de déposer le Sultan de

La Situation à Springfield.

Springfield, Ill., 15 août. — Les membres de la Chambre de commerce et de l'Association des négociants se sont assemblés ce matin et ont résolu de supporter le gouverneur Deneen dans toutes les mesures qu'il jugerait utile de prendre pour mettre fin aux troubles de race qui ont éclaté dans cette ville et empêcher leur renouvellement.

Les efforts tentés par l'attorney d'Etat, M. Hatch, pour traduire les coupables devant la justice sont vivement approuvés par la partie paisible de la population et rien ne sera négligé par les autorités pour obtenir, si possible, leur condamnation.

La nuit dernière quelques coups de feu, qui fort heureusement n'ont atteint personne, ont été tirés sur un planton de soldats de garde à quelque distance de la maison de ville dans laquelle le général E. C. Young a établi son quartier général.

Cet incident qui n'eut pas de suite eut pour effet de causer un certain émoi dans le quartier. Dans la matinée un détachement de soldats a fait une battue dans un champ de maïs, situé à quelque distance de la ville, dans lequel 150 nègres s'étaient réfugiés et campaient depuis le commencement des troubles.

Quelques-uns des nègres surpris par l'arrivée des soldats cherchèrent à prendre la fuite, les autres se laissent docilement emmener à l'arsenal où ils restent sous la protection des troupes en attendant que le calme soit complètement rétabli dans la ville.

ST-ALOYSIUS' COLLEGE, REMFANT ET ESPLANADE.

Dirigé par les Frères de Saint-Louis.
COURS SUPERIEUR COMPLET préparation à l'Université Anglaise, Française, Espagnole, Latine, Russes, Mathématiques, COULS COMMERCIAL, PRATIQUES, Méthodes de Travaux de Langues, Sciences, Graphie et Typographie. COULS PRÉPARATION à l'Université de France.
Régulateur le 1er Août 1908.
FRÈRES ALPHONSE, Président.
16 août - 2ème

LAZARD

Complète se Blanchissant Pour Garçons.
Oustumes Russes, Marins, Norfolk et Norfolk Blancs et de Pastels.
1.45 Pour Costumes de 2.00 et 2.50.
1.95 Pour Costumes de 3.00 et 3.50.
2.95 Pour Costumes de 4.00 et 4.50.
La Vente des Complètes en emballage pour Garçons se poursuit lentement.
C. LAZARD & Co., Ltd., 604-606 Rue du Canal.

Tremblement de terre en Californie.

Eureka, Cal., 18 août. — Deux violentes secousses sismiques ont été ressenties ici ce matin. La première secousse, qui a été de beaucoup la plus forte, a eu lieu à 3 heures; la seconde à 5:45 heures.

Quelques bâtiments ont subi des dommages assez importants et la vaisselle a été brisée dans plusieurs maisons mais on ne signale pas d'accident de personnes.

Eureka est située dans le comté de Mendocino, sur la côte du Pacifique, à 215 miles au nord de San Francisco.

M. Sherman est notifié de sa candidature à la vice-présidence.

Utica, N. Y., 18 août. — M. James S. Sherman a été formellement notifié aujourd'hui de sa nomination comme candidat à la vice-présidence des Etats-Unis par le parti républicain.

C'est le sénateur J. C. Burrows qui au nom du comité national républicain a prononcé le discours de notification.

M. Sherman a remercié le comité en quelques mots, et s'est engagé à lire tout en son pouvoir pour le triomphe de la cause républicaine.

BILOXI, MISS, 12 JUIL 1908.

MON CHER MR. TEBAUT (L'Homme Qui Rit):
Je n'ai l'honneur de vous connaître que de réputation, mais je vous engage à ne point briser d'un tel homme que "L'Homme Qui Rit". Je me suis, moi-même, réformé de la seule manière possible. J'ai abandonné complètement l'usage de l'opium, excepté pour les absolutions. Le Tout Paléont a fait partir tout de monde dans le déluge que j'ai vraiment peur de l'eau comme bateau. Prenez une belle fille allemande; voyez ses joues, elle est de la couleur de rose de l'entree; son haleine a le parfum de la violette. Elle est "Brown Beer", une belle jeune femme allemande. Pas d'opium, c'est la guerre de la maîtresse. Posez à la terre typique! Faites seulement à un bureau, moi tout, et à un employé malpropre mettant de la glace non lavée dans l'eau tiède d'une chambre à coucher. Pas d'opium dans la maison. Le peuple devrait prohiber les prohibitionnistes.
Bis et Vraie,
PETER PARLEY.

W. G. TEBAUT,
217 à 223 RUE ROYALE,
NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.
Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marqué au Sud.
3 juillet - 12m

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE
Ou tout autre instrument de Musique Les meilleurs sont Steinway, Mottis, Chick, Knabe, Fisher, Chickard, Reber, Steininger, Grunewald
Jouez de Piano Appelo, 88 Notes (Jouez sur tout le Piano) et vous serez à conditions faciles chez
GRUNEWALD,
735 RUE CANAL.

PAUL M. SCHNEIDAU, Agent, REPRESENTANT
La MONONGAHELA RIVER CONSOLIDATED COAL AND COKE CO., Bureau, 318 RUE CARONDELET Téléphone Main 576. Nouvelle-Orléans, La.
CHANTIER DE CARBON: Au pied de la rue Boce Téléphone Main 988 Bureau des Remorqueurs MAUD WILSON, MORGAN.
CHANTIER DE CARBON: 512-521 rue Quarter Téléphone Humbert 221. CASE SHOME DE SECTION, ALGERIE. Téléphone Alger, 38.